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問７ 県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄） 24 年 2～3 月

ご意見・ご要望
対応
区分

補足説明

（１）県議会に対して

①

意見書案第４号「義務教育費国庫負担制度の存続と更な
る充実を求める意見書」の提出者は、教育警察常任委員
長になっている。しかし、平成２３年第３回定例会（１０月）議
案等の審議結果によれば、教育警察常任委員長は意見書
案第４号に反対（一覧表×）している。提出者が反対してい
ることに違和感がある。このような議会運営が認められて
いるのか説明してほしい。(50歳代、女性）

参考

教育警察常任委員会の審査において、意見書案が
賛成多数で可決されたため、委員会の代表者である
委員長名で意見書案が提出されましたが、本会議に
おける採決では、議員個人として反対したものです。

②
県会議員の人数の削減を希望したい。（70歳代、女性）

参考

③

議会の傍聴を何回か聞きたい。（70歳代、女性）

参考

三重県議会では、本会議や委員会等、会議は原則
公開としています。傍聴は事前の予約は必要ありま
せんが、定員を超えた場合は先着順若しくは抽選と
なります。（本会議は180人、委員会やその他の会議
は10人）
なお委員会等では、定員を超えた場合は別室でモニ
ターテレビのよる傍聴ができます。

④

資料（図や表）を配付すべき。それ以外のものもできる限り
配付すべき。（20歳代、男性）

参考

映写資料については準備の都合上、事前に配付す
ることは困難ですが、本会議終了後に映写された資
料の写しを、傍聴ロビー及び議会図書室で閲覧する
ことができます。議場配付資料については傍聴ロ
ビー及び議会図書室で閲覧いただけますが、交付を
希望される場合は、資料の複写を依頼をしてくださ
い。

⑤

議場内にアレンジフラワーが三つもありますが、フリップを
持ち込む議員も多く、質問席にまで必要ないのでは。職員
から駐車料を徴収する案がでる今日、議会も判断にて無駄
の削減に励んでください。（50歳代、女性） 参考

平成１１年２月に三重県で第８回「ジャパンフラワー
フェスティバル」が開催されることを契機に、議場内に
花を設置することが決められました。その後も、花に
関するイベントや花そのものへの関心を高める効果
があることから続けられていますが、ご意見について
は、議員にも周知いたします。

⑥

大きなモニターは顔の表情もよくわかり、良かった。マイク
の反響などで少し聞きづらかった。（30歳代、男性） 実施

済

議場の音響システムについては、定期的な点検と調
整等により、より良い状態で傍聴いただけるよう努め
ています。

⑦

暖房が効きすぎだと思います。人によって、聞きとれない音
声がありました。（20歳代、女性）

⑧

少し暖房が効きすぎている気がします。エコという面からも
う少し室温を下げてもよいかと思います。（20歳代、男性）

⑨

暖房が暑いです。（20歳代、女性）

⑩

傍聴者（聴覚障がい者）に対して、手話通訳者の配慮がさ
れていること、とてもいいことだと感心しましたが、テレビ放
映の場には出ていないとのこと。更に一歩踏み込んで検討
いただきたい。（60歳代、男性）

反映
困難

予算の関係上、テレビ放映で実施することは難しい
状況にありますので、ご理解をお願いします。

⑪

先日の一般質問の三重テレビ中継。傍聴者が意図的に映
されていました。映すのは自由ですが、事前に「傍聴者が
映る場合があります」などの告知がほしいです。映ると困る
方もいると思います。（40歳代、男性）

実施
予定

傍聴者のプライバシーに関わることですので、対応に
ついて検討させていただきます。

⑫

アンケートの集計で事務局の回答に「執行部に伝えます」
があります。伝えて終わりですか？自分たちで執行部に聞
きに行けということですか？執行部からの回答も記入してく
ださい。4月からの異動で来られた事務局の職員、すれち
がってもあいさつがなく、残念。（40歳代、男性）

参考

アンケートは議会運営の改善の参考とさせていただ
くことを目的に行っている旨、ご理解をお願いします。

冷暖房とも適正温度とするよう注意しておりますが、
当日は複数の傍聴者の方が暖房が効き過ぎだと感
じられたようで、大変申し訳なく思います。
今後とも、省エネにも配慮した適正な温度管理に努
めてまいります。

参考
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⑬

国会は日常情報を得ているので興味はあるが、県会にお
ける情報を持っていないので、前もって勉強しておく必要が
あった。ﾃｰﾏを決めた県議会を望む。(70歳代、男性） 参考

県議会ホームページに各会議の開催日程や議事録
などを掲載しているほか、各戸配布を行っている県
議会だよりに主な会議の概要や開催日程などを掲載
しています。

⑭

傍聴者が多く参加できる方策を考えられたい。伊勢から議
会日程にあわせて、無料のﾊﾞｽを走らせることはできない
か。（70歳代、男性） 反映

困難

予算の関係上、議会傍聴のための無料バスの運行
等は困難ですので、ご理解をお願いします。

⑮

傍聴者が多いことはよいのですが、傍聴席で私語を交わす
人が多くなります。午後、一番に質問に立った議員の支持
者がマナーを守らず、迷惑でした。午前中、傍聴していた小
学生を見習えと思いました。（50歳代、女性）

参考

議場では、傍聴者は静粛にしていただくことになって
いるため、議事運営に支障がある場合等には、注意
させていただくことがあります。

⑯

厳粛な雰囲気で、自分で思い描いていた議会のイメージと
同じであったことがよかったです。知事にしろ議員にしろ、
三重県を思う気持ちがあるからこそ、互いに本気でぶつか
れるのだなと思いました。（20歳代、男性）

参考

⑰

意見・要望、現時点で特にございません。今後も傍聴の利
用、各種県議会行政資料の精読等により勉強していきたい
と感じました。（60歳代、男性） 参考

⑱

津に生まれて初めての傍聴です。テレビ等より身近に感じ
られ、よい機会に恵まれました。これを機に県政にも親しく
なりました。自身も勉強をし、外に目を向け(家庭以外)たい
と思います。（60歳代、女性）

参考

⑲
１問１答方式の議会がよく理解できた。（70歳代、男性）

参考

⑳
とても感動しました。（30歳代、女性）

参考

21
議会事務局、お疲れ様ですね。（60歳代、男性）

参考

22
いつもありがとうございます。（70歳代、男性）

参考

23
ありがとうございました。（60歳代、男性）

参考

（２）議員に対して

①

先日、大田弘子さんのトップセミナー。１３時開始なのに、１
０分ほどスタートが遅れました。講師の大田さんは５分前か
ら着席。講師を多忙な中、待たせるのは失礼ではないかと
思いました。全協等でも開始が遅れることがあります。会派
会議等で遅れるのだと思いますが、時間を守ってやっても
らいたい。（40歳代、男性）

参考

②
議席の雑談が多い。（60歳代、男性）

参考

③
傍聴席での発言等、注意があるが、議員が隣と私語を交
わしている。あれはどうなのか？不思議です。（70歳代、男
性）

参考

④
よかった。母親議員として私たちの言葉を伝えてほしい。頑
張ってください。（40歳代、女性） 参考

⑤
私の１票が反映されているか、チェックに来ました。議員は
よく勉強していました。（70歳代、男性） 参考

⑥
引退された議員が傍聴に。素晴らしいと思います。他のOB
も足を運んでほしいと思います。（40歳代、男性） 参考
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（３）執行部に対して

①
鈴木知事の答弁がわかりにくく不明瞭でした。もっと県民に
分かりやすく明確に伝えていってほしいです。（30歳代、男
性）

②

答弁する側の県職員は、もっと姿勢よくする方がいいと思
います。だらしなく感じます。行儀よくできないのなら、職員
であってほしくない。（50歳代、女性）

③
県庁職員の行財政改革を断行してほしい。すべて給与２割
カット。（70歳代、男性）

④

津波について、安濃川、志登茂川から津波が来たら、どの
ような津波がどの程度で津市内に来るか知りたいと思いま
す。５分間でどこに向かえばよいか知りたいです。（60歳
代、女性）

⑤
県南部の津波対策をしっかりお願いしたい。（70歳代、男性）

⑥

鈴木知事には期待しています。今日も実際に拝見して、一
層深まりました。県の事、国での事、頑張ってください。（60
歳代、女性）

（４）その他
※該当なし

※区分について
「実施済」・・・既に実施されているもの
「実施予定」・・・意見を受けて実施を予定するもの
「参考」・・・具体的な実施策はないが、今後の議会運営で参考とするもの
「反映困難」・・・実施することが困難なもの

ご意見は執行部（知事部局）に伝えます。


